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    México, D.F. a 15 de septiembre de 2010. 

 
Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. 
 
Entrevista concedida a los medios de información 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro.  

 
PREGUNTA.- Inaudible.  
 
RESPUESTA.- Muchos no se sabían, por eso repartimos la hojita. 
 
PREGUNTA.- Pero fue muy evidente que no se sabían el himno. 
 
RESPUESTA.- Se han dejado de cantar desde hace mucho 
tiempo, precisamente por eso la intención de la Cámara al 
incluir estas dos estrofas fue y por eso repartimos las hojas, que 
nos acostumbráramos a cantarlas; particularmente las 
ceremonias solemnes es muy penoso que el himno reciba un 
trapazo de dos estrofas. 
 
Entonces, aunque nos evidencia en lo que ya hemos olvidado es 
imprescindible que lo recordemos. 
 
PREGUNTA.- ¿A partir de ahora hacer conciencia de que se tiene 
que aprender el himno? 
 
RESPUESTA.- No. A partir de ahora las ceremonias solemnes, al 
menos durante la presidencia de su servidor, va a incluir 
siempre el himno completo, o sea las cuatro estrofas. 
 
PREGUNTA.- ¿Para el 20 de noviembre ya debe estar aprendido…? 
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RESPUESTA.- No, para el 22. No lo veo desde ese punto de vista, 
estoy absolutamente seguro que si te pregunto la estrofa que 
dice: guerra, guerra sin tregua al que intente… a lo mejor no te 
vas a acordar del final, pero el chiste es que de tanto oírla, otra 
vez, va a ser imprescindible que la recordemos. 
 
Y no es que tenga un contenido específico para ahora, sino que 
simplemente es nuestro himno; entonces, sí, hay pedazos que 
ya hemos olvidado de esas estrofas y que tenemos que recordar, 
eso es lo importante. 
 
PREGUNTA.- Oiga, diputado, ¿y habrá madurez política de las 
diversas fracciones para sacar adelante el paquete? 
 
RESPUESTA.- Hoy escuchamos de todas las fracciones el 
compromiso de esa madurez política, de esa civilidad y eso 
incluye toda la tarea legislativa, por supuesto el paquete 
económico es parte de esa tarea así que hoy escuchamos 
mensajes muy esperanzadores de todas las fracciones, 
prácticamente de cada una de ellas escuchamos el compromiso 
de privilegiar por encima de todos los acuerdos.  
 
PREGUNTA.- Me parece que el tema a discutir es el IVA, creo que 
ayer eso fue lo que se ventiló y ese será el tema. 
 
RESPUESTA.- El PRI habló también del IETU a cierto sector y 
bajo ciertas condiciones, esa es otra idea que seguramente se 
va a poner sobre la mesa; en fin, el tema económico está 
empezando y como es natural, pasadas estas fiestas y 
celebraciones nos abocaremos de lleno a eso, ya la Comisión de 
Presupuesto está trabajando, ya la de Hacienda está trabajando. 
 
PREGUNTA.- ¿Sí se va a volver a citar a Cordero?, porque está 
afuera ya del acuerdo… 
 
RESPUESTA.- Fue una expresión que se hizo el día de ayer, pero 
en tanto la Junta de Coordinación Política no nos la formalice el 
acuerdo está en los términos en que está. 
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PREGUNTA.- ¿Y las comparecencias, cómo vio usted que estén en 
comisiones, piensa que es una buena medida, un buen punto de 
acuerdo eso? 
 
RESPUESTA.- Ahora corresponde a los diputados aprovechar las 
comparecencias. Le estamos dejando a la comparecencia todo 
el efecto mediático que tenía con dos medidas; una, la 
comparecencia, vamos a decirlo así, ocupa un horario estelar, 
en la mañana o en la tarde es el único evento que tiene la 
Cámara de Diputados, no compite con sesiones ni con otras 
comisiones. 
 
Segundo, le estamos dando cobertura en vivo y publicidad a la 
fecha y hora de la comparecencia y, lo más importante para 
nosotros, era obtener el acuerdo de que las comparecencias no 
fueran una monserga de discursos, sino que fueran preguntas, 
preguntas, preguntas, como lo dice el acuerdo, hasta que el 
tema se agote. 
 
No hay establecido un límite, ni de tiempo, ni del número de 
rondas en las preguntas, hasta que el tema se agote. 
 
PREGUNTA.- Oiga, ayer ya no hubo toma de tribuna, no hubo 
denuncias en contra de funcionarios, ¿ya es cosa del pasado, ya 
habrán rebasado los diputados esa situación? 
 
RESPUESTA.- Estoy seguro que en la medida que los diputados 
sientan que sus derechos son preservados no incurrirán en estas 
medidas y en cuanto sientan que no seguramente se podrán 
presentar. 
 
Lo que hay ya es una madurez completa de la Cámara en el 
desarrollo de esta legislatura, para entender que son 
manifestaciones que pueden darse, pero no necesariamente 
tienen ni que representar una confrontación, ni tienen que 
representar que se detenga el trabajo legislativo. 
 
PREGUNTA.- ¿En su presidencia se podrá rebasar esa mala imagen 
que tiene la sociedad de los diputados? 
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RESPUESTA.- La meta de esta presidencia son tres cosas: la 
primera es que la Cámara sea eficiente, que con los recursos 
que tienen y de ser posible con menos haga más; lo segundo es 
que la Cámara sea transparente, que la gente pueda estar cerca 
y vigilar el trabajo que están haciendo los diputados, entender 
el trabajo que están haciendo los diputados y, la tercera, 
producto de las otras, tiene que ser una Cámara productiva, 
debatir hasta el cansancio, hasta la exaltación, pero con 
resultados. Lo que necesita la población, lo que necesita la 
gente de México es respuestas. 
 
PREGUNTA.- ¿Y ahora por qué tanta seguridad, oiga? 
 
RESPUESTA.- No tengo tanta seguridad, tengo a mis mismos dos 
ayudantes de siempre, a los que he tenido siempre, Miguel y 
Álvaro y la única diferencia es que de vez en cuando es muy útil 
echarle mano a un motociclista, porque llegas más rápido, pero 
fuera de eso no tengo nada, ¿debo de preocuparme?, ¿sabes 
algo? 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) …es un mensaje breve, cosa de un minuto, 
para los paisanos del otro lado que hoy festejan con bombo y 
platillo. 
 
RESPUESTA.- Gracias estimados amigos, siéntanse como si 
estuvieran en su casa, siéntanse que festejan en su tierra, de 
hecho era nuestra; estos 200 años de libertad incluyen a todos 
los mexicanos, los de afuera, los de adentro, incluyen a 
nuestras próximas generaciones, porque gracias a ese esfuerzo 
de nuestros héroes hoy tenemos este espacio en el que 
podemos convivir, en el que podemos comunicarnos. 
 
Lejos de la tierra, sintiendo nostalgia, quizá, pero sepan que 
estamos con ustedes y sepan que esta independencia es más de 
ustedes que de nadie. 
 
Muchas gracias. 

 
-- ooOoo -- 


